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你好，新能源；再见，燃油车
我市中心城区公交车已全部更换为清洁能源车辆

信阳消息（记者 杨长喜）
记者昨日从市公交总公司获

悉，自 7 月 1 日起，我市中心
城区公交车已全部改为清洁

能源车辆。
根据市政府 《关于城市

优先发展公共交通的实施

意见 》，为缓解市中心城区
日益加剧的交通压力 ，倡
导 绿 色 出 行 ， 市 政 府 从
2016 年开始 ，3 年投入资
金近 3 亿元 ， 购置清洁能
源公交车 415 台 。 其中 ，
2016 年 100 台 ，2017 年 15
台 ，2018 年 300 台 （纯电
动）。 这些新购置的公交车
分别被用于新开线路和燃

油车辆的替代上。 近期，根
据环保工作要求 ， 我市加
快了纯电动公交车替代燃

油公交车的步伐 。 截至 7
月 1 日 ， 中心城区所有燃
油公交车已退出市公交总

公司的运营车辆序列。
同时 ，根据 《关于城市

优先发展公共交通的实施

意见》精神和市政府常务工

作会议要求， 我市所有挂靠
经营线路燃油车辆退出中心

城区公交运营序列， 标志着
我市公交运营体制改革也已

经取得了阶段性成果， 在中
心城区所有线路上基本实现

了车辆公营。
针对市民近期反映的

部分线路公交站牌 、 站点
设置等问题 ， 市交通运输
局 、 市公交总公司正在按
程序抓紧解决这些问题 。
根据文明城市工作要求 ，
临时站牌等不符合规定 ，
也容易造成浪费 ； 同时 ，
目前部分公交线路为试运

营 ， 临 时 调 整 的 频 率 较
高 。 目前 ， 由于我市公交
运营体制改革等工作取得

阶段性成果 ， 市公交总公
司已委托交通运输部下属

部门对我市中心城区公交

线网进行优化 。 下一步 ，
不 少 公 交 线 路 都 会 面 临

线路 、站点的调整 。 这个
规 划 预 计 在 2 个 月 内 能
够完成 ，预计年底前 ，线网
规划方案的实施工作能够

基本完成。

调整教学资源 促进学生全面成长

市九中九年级学生
今秋将搬至东校区就读

信阳消息（记者 张方志）
昨日，记者从河区教育体育
局了解到，为优化布局，科学
合理调整教学资源，推动义务
教育均衡发展，促进学生全面
健康成长， 市第九中学将从
2019 年秋季开始将九年级学
生全部搬至九中东校区就读。

据了解，市第九中学现辖
本部及东校区两个校区。 其
中，本部因在生均（每个学生）
占地面积 （标准 26㎡ ）、生均
建筑面积（标准 6.4㎡）、功能
教室（标准 10 室齐全）、运动
场等方面严重不达标，不符合
均衡发展评估验收相关标准。
除均衡发展需求外，中招体育
考试项目自 2019 年开始发生
变化， 增加了足球和篮球项
目，而市九中本部与信高老校
区共用一个运动场，且运动场
为校外公共运动场（对公众全
天候开放），不能满足市九中
本部正常体育教育教学需求。
同时，市九中本部理化生实验
室仅有 3 个，且面积小、条件

弱，远不能满足理化生中招考
试训练需要。

此外，由于市九中本部及
东校区均设有九年级，学校师
资力量无法发挥整体作用，多
种教学资源无法整合，也无法
进行统一的教研活动，极不利
于学校的教育教学质量提高，
阻碍了学校全面发展。 “综合
这些因素，研究决定将九年级
学生迁到东校区， 本部内的
七、 八年级学生继续留在本
部。” 河区教育体育局办公
室主任郭佳鹏告诉记者。

郭佳鹏介绍， 市九中东
校区目前占地约 90 亩，建筑
面积近 3 万平方米， 能够充
分满足学生的各种教育教学

需要； 本部九年级搬迁过来
后， 其面积也能够满足均衡
验收的要求。 “九年级搬到东
校区， 对学校和学生来说都
是好事。 ”郭佳鹏如是说，“刚
开始有个别家长表示不理

解，后经过解释，他们都对此
表示支持。 ”

公益路上领头羊
———记河南省岗位学雷锋标兵杜灵

日前，省委宣传部命名
了第四批河南省岗位学雷锋

活动示范点和岗位学雷锋标

兵各 21 个，我市两人获评岗
位学雷锋标兵，平桥区教育
体育局督导室科员杜灵榜上

有名。
今年 32 岁的杜灵是土

生土长的信阳人，在平桥区
教育体育局工作，还担任信
阳市公益志愿者协会理事。
她常年参加学雷锋志愿服务

活动，而且经常发动周边的
同事、朋友、亲人做公益。

2015 年，一个偶然的契
机，杜灵和同事一起参加志
愿者活动，去“爱心粥屋”奉
粥。 她了解到，志愿者们每
天凌晨 3 点起床去粥屋煮
粥，为环卫工人们服务。杜灵
对他们肃然起敬，于是萌生
了加入他们的想法。 从此，
她便和志愿者服务结下了不

解之缘，志愿者服务成了她

工作的一部分， 也成了她休
息日里的工作。

这些年来， 她关爱城市
环卫工人，坚持清晨去“爱心
粥屋”奉粥，连续 3 年为环卫
工筹得善款 5 万余元。 她结
合自己在教育部门工作的实

际情况， 长期关注乡村留守
儿童。无论酷暑严冬，她深入
到贫困村小学， 进行实地探
访，积极联系“中国免费午餐
基金会”“幕天公益” 等民间
公益组织来为孩子们解决实

际困难， 用行动助力脱贫攻
坚。截至目前，她已为 7 所乡
村学校申请了 “幕天图书
角 ”， 价 值 20 万 余 元 的
10397 册图书已经投入使
用，并为 50 所幼儿园申请了
54000 多本幼儿绘本图书 ，

即将投入使用。 她积极联系
团区委、 平桥区青年志愿者
协会共同发起 “平桥模式免
费午餐 2+2”项目，促进了平
桥区政府与中国福利基金会

共同关爱边、偏、远乡村留守
儿童的成长问题。

“一个人的力量虽然很
小， 是雷锋精神把我们各部
门各行业的力量汇聚到一

起。 我最大的愿望就是能聚
集更多志愿者, 用正确的价
值观去帮助和影响他人 ,让
雷锋精神成为影响社会的一

股强大力量。 ”采访结束时，
杜灵对记者说， 在以后的工
作生活中， 她将继续积极参
与志愿服务活动， 并持之以
恒地坚持下去，不断改进、完
善，争取做到更好。

停靠在站点的清洁能源车 本报记者 杨长喜 摄

三岁童独自困家中
获救后挥手谢消防

信阳消息（记者 韩 蕾）
“快看窗户！ ”“那不是咱们刚
才救下的男孩吗 ？ 在那干
嘛？ ”“他妈妈抱着他，在给咱
们打招呼呢！ ”7 月 2 日 13 时
许， 消防人员收拾器材准备
离开救援现场的时候， 一名
队员发现刚刚被救的男孩被

妈妈抱在怀中， 向消防人员
挥手， 这让大家心头流过一
股暖意。

事情是这样的。7 月 2 日
12 时 33 分，市消防救援支队
指挥中心接到报警称， 北京
路原麻纺厂家属院内一居民

钥匙落在室内 ， 家中一名 3
岁男孩独自在家， 此时男孩
已经跑到阳台的防盗窗网

上， 孩子的妈妈王女士通过
一楼平台不停地安慰小男

孩，以免发生不测。
接到报警后，消防救援人

员迅速赶往现场。 来到现场
后， 消防人员根据现场情况，
征求了家长的意见，决定通过
室外破拆防盗窗进入室内将

反锁的房门打开。 随后，消防
人员利用救援工具，将厨房的
防盗窗拆破后，进入室内将房
门打开。 据了解，该男童的家
长临时外出时，门被风自动关
上，钥匙落在室内。 因该锁为
密码防盗锁，王女士咨询了几
家开锁公司均无法打开，最后
不得不报警求助。

看到房门被打开 ， 孩子
平安获救， 男童的家长很激
动， 并询问消防人员需要多
少费用。 当得知消防救援不
收费用后， 男童的妈妈连连
感谢。 随后，王女士抱着男童
驻足在窗前， 向消防人员挥
手致谢。 这便有了开头那暖
心的一幕。

本报记者 程 云


